

que el social, vemos que la Diputación sale perjudicada.

Para la adquisición de vestidos, calzado, etcétera, celebra subastas, en las que, aunque se consigan en excelentes condiciones, es preciso pagar la mano de obra.

A las niñas que antes cortaban y confeccionaban los vestidos, se les enseña ahora a hacer labores, de ninguna utilidad ni valor práctico, y ni aun pueden arreglar los desperfectos de su vestido, las desgarraduras, pues que en la subasta há poco celebrada se ha comprendido escuetamente el traje confeccionado, pero no el sobrante de tela que sirve para componerle.

Los suprimidos talleres, tenemos entendido que estaban instalados en no buenas condiciones higiénicas; pero á cualquiera se le ocurre que esto no es fundamento suficiente para acordar la supresión, y sí para llevar á cabo el perfeccionamiento de los mismos, poniéndolos en condiciones de salubridad.

La Comisión provincial anterior cometió un grave error; fácilmente se puede subsanar, y esperamos se haga así, restableciendo los talleres, que llenan fines morales y sociales, y protegiendo, como es su deber, á los niños desheredados y sin apoyo, cuyo porvenir está en manos de los Diputados, que han de dar en esta ocasión una prueba más de su humanitarismo y rectitud de criterio.

Se necesita un Presidente.

No sabemos de qué modo pensarán los liberales de la capital; desconocemos el resultado de las últimas reuniones del Comité: lo único que sabemos es que por lo insistente de la renuncia del cargo hecha por quien hasta hace poco lo fué, no hay Presidente, y lo que presumimos es que hay dificultades para encontrar quien se preste al sacrificio y quien reuna, con forme al ajeno juicio, condiciones necesarias.

No vale para cargos de tal índole invocar la circunstancia de cargos públicos anteriormente desempeñados.

No vale tampoco trabajo de preparación entre bastidores, porque quien así fuera elegido en esta ó cualquier otra agrupación política, habría de carecer de los prestigios que determinan oposiciones exoptaneas, sin protesta de ninguno.

No hace falta que sea pobre ó rico, la condición dependiente de la posición individual no es tan esencial que sin atender de modo exclusivo á esta circunstancia, no pueda resultar acertado el nombramiento.

Los Jefes deben surgir, deben ser de aparición espontánea y sin preparación; pero de cualquier modo, quien haya de ser Presidente de un partido local ó provincial, debe ser hombre de propias iniciativas, que no necesite andadores, que tenga una voluntad propia, que no esté supeditado á otro por falta de resolución, ó de inteligencia ó de otra guisa; hombre sin tutor más ó menos al descubierto; hombre que si necesita consejo lo busque, desde luego, en el conjunto, no en consejero que oculte su acción en la persona que realiza el hecho.

No es cuestión de posición social, no es cuestión de edad, una vez que haya llegado á la mayoría, há de ser, debé ser de buen deseo, voluntad propia, y conecedor de la política y entusiasta de la idea, que la idea da entusiasmos, el entusiasmo energía, la energía voluntad, la voluntad orientación fija y la orientación segura, es muchas veces garantía de acierto.

Piensen en estas y otras consideraciones los liberales, y decidáse para que no esté demasiado tiempo puesto el anuncio:

Se necesita un Jefe.

EXTRANJERO

La Triple alianza.

De Berlín nos comunican que el Ministro de Negocios extranjeros ha manifestado su propósito de intervenir en la discusión de presupuestos para hacer notar que la Triple alianza subsiste potente y unida. Esta unión la considera Alemania como garantía de la paz europea.

Motin é incendio.

En Sanvito (Italia), por cuestión de impuestos, se amotinó la ciudad, quemando el Ayuntamiento y la casa de Correos.

Revolución en Santo Domingo.

En Santo Domingo ha estallado una revolución.

Los insurrectos han atacado el fuerte Mascoris, dando libertad á varios presos políticos.

Los intereses americanos están seriamente comprometidos.

Monumento á Castelar.

Ha empezado en Méjico la suscripción organizada á fin de erigir una estatua á Castelar.

El primer donativo ha sido el del Presidente de la República.

La peste en la China.

En Hong-Kong se han desarrollado 130 casos de peste. Los chinos, presos del más terrible pánico, recorren las calles disparando cohetes que ayentén el espíritu de la muerte.

Entierro de Gapony.

Después de reconocido el cadáver de Gapony por su amigo el Abogado Margolini, se ha verificado el entierro del pope.

Fué una verdadera manifestación obrera.

Sobre la tumba se desarrollaron escenas emocionantes.

Cinuenta obreros juraron vengar la muerte de Gapony.

En defensa de Toledo.

La boda de S. M. el Rey se avecina; en obsequio del Jefe del Estado, y como prueba de cariño y medio de adhesión, en toda España se preparan fiestas; todas las entidades se disponen á testimoniar su afecto á D. Alfonso XIII, y generalizamos porque no deben ni siquiera mencionarse las excepciones de cuantos, ciegos por la pasión política y eternos protestantes por despecho, se niegan á reconocer las evidentes ventajas que á nuestra nación reporta el matrimonio de nuestro Rey con la Princesa Ena, sobrina carnal del Rey de Inglaterra.

Las condiciones personales de la futura Reina, la trascendencia que á nuestra política internacional nos proporciona el regio enlace, la importancia de la fiesta y otras muchas consideraciones que en la conciencia de todos están, justifican el regocijo manifestado por el pueblo español, que dentro de poco recibirá en su seno á una ilustre Princesa que aporta á su nación una caridad y un gran talento, puesto al servicio de su bienestar y encarnados en una Reina, y la alianza de una de las primeras potencias europeas, cuya amistad conviene á todas luces á España.

Por eso, prescindiendo de ideales políticos y pequeñas pasiones que han de posponerse al bien de la patria, debe tal acontecimiento festejarse por todos, y Toledo, la imperial Toledo, echaría un borrón en su limpia historia, si permaneciera indiferente y no escogitase algún medio que, sin gran gravamen para el Erario municipal, testimoniara su regocijo durante las próximas fiestas.

En defensa de Toledo damos la voz de alarma; en esta ocasión, como tantas otras, tal vez nuestras excitaciones encuentren el silencio por contestación. Peor para todos.

Nosotros habremos cumplido con nuestro deber.

LA BECERRADA DE AYER

La tarde espléndida, animada á concurrir al espectáculo; mas á pesar de esto, la concurrencia no pasó de media entrada á los efectos de la taquilla.

A las cinco, hora señalada para dar principio la fiesta, aparecen en el palco las hermosas presidentas, que son ovacionadas.

Previa la señal reglamentaria, hacen el despejo los jóvenes Arjonilla y Peñaranda.

Se hacen un lío y tantas idas y venidas, tantas vueltas y revueltas, son coreados por pitos del público, dueño y señor. Salen las cuadrillas, y entre los dos diestros primeros, marcha vistiendo un bonito traje de burro, el menor de los Valero.

Se distribuyen, brindan sus capas y asoma el toro primero.

Negro, listón, bien armado, sale arreando y á Valero que se abre de capa dándole algunos lances, que son aplaudidos, le obsequia con dos revolcones, comiéndole el terreno; tenía que corresponder á la fineza.

El picador Hernández le señala buenos puyazos, oyendo una ovación.

El pobre bicho es después banderilleado de modo fatal; haciendo los encargados de este tercio un derroche de pánico. Valero y Jaqueta se lucen, acudiendo con prontitud á los quites.

El cornúpeto cree que se trata de jugar al escondite, y se cola tres veces en el callejón.

Se cambia la suerte, y Alguacil, después de brindar á la Presidencia, sale con los trastos de matar al encuentro de la fiero. Da varios pases buenos, siendo revolcado dos veces; pero en broma.

Un pinchazo ladeado, otro bien señalado que no penetra por encontrar hueso, una estocada caída y el bicho se acueta.

El puntillero no acierta, y Valero coge la puntilla y le remata á la primera.

Segundo becerro.—Colócase el pedestal, sale Alonso, émulo de D. Tancredo, y adopta la postura académica; el toro tarda mucho en salir, y al fin se digna hacer la presentación. No hace caso al rey del valor,

y éste desciende de su sitial habiéndonos demostrado su sangre fría.

El bichejo, que es negro, pequeño y con apariencias de bravura, acude con nobleza al picador Hernández, que oye palmas constantemente.

Jaqueta escucha muchos aplausos manejando el capote en verónicas y otros excesos, se adorna jugueteando y tocan el testuz del bicho.

Los chicos de los palos quedan muy mal, y Guzmán, que en el primero quedó pésimamente, huye cuando el bicho le mira. El público se pitorrea atrozmente del muchacho, sin comprender que hay miradas imponentes, si no se las desprecia. La guasa sube de punto cuando el Guzmán coge los trastos de matar. Lleva con tanto miedo el estoque, que un guasón que está á nuestro lado le grita: ¡¡¡Qué está cargado!!!

Pincha innumerables veces sin que el diestro sepa lo que hace, y el público le corea con ¡¡¡fuera! y otros piropos. Sustituye á Guzmán, Valero, que tras muy buenos pases, da un pinchazo bueno, otro ídem que le vale palmas, otro pinchazo, otro, otro, y viendo la imposible, cede los trastos á Jaqueta que cita á recibir; el toro no acude, y entra por derecho pinchando bien, cuando ya salían los cabestros. Son las siete y cuarto, á este paso nos eternizamos.

Tercero.—Negro sucio, meano. El valiente picador Hernández sigue haciendo buena labor, por lo que escucha constantes ovaciones. Hay otro picador que está de adorno ¡¡¡el pobrecito no se ha estrenado!!!

Tocan á banderillas y sale el finclito Guzmán que se goza de un *sans façon* admirable.

No ha conseguido clavar en toda la tarde más que medio par.

Los abucheos del público le dejan impasible; ese hombre tiene en el lado izquierdo una cámara frigorífica.

Jaqueta lancea muy bien al bichejo, y en un avance de éste se queda con la capa del diestro, y se tapa la cara y parece decir: «¿Me conoces?» Emprende luego veloz carrera hasta que encuentra la barrera, terminando el juego de la gallina ciega.

Valero, que ha cogido la muleta, hace una mediana labor; se corta en la palma de la mano con el estoque, quedando imposibilitado para consumir la suerte.

Debido á este accidente, sustitúyese Jaqueta, que hace un trabajo en que no se puede apreciar más que la voluntad de cumplir. Da muchas estocadas (léase puñaladas), y la Presidencia dispone la salida de los cabestros. El muchacho persigue al toro, por aquello de la vergüenza torera, y un vaquero salvaje, le amenaza, y no sabemos si le pegó. El público protesta iracundo de la animalada, y dice contra el incivil vaquero una serie de epítetos que hacen pupa.

Cuarto.—Me parece que es negro lombardo, y me parece que el picador Hernández sigue tan valiente; yo no lo veo, pues el crepúsculo ha tendido su manto obscuro en todos los ámbitos de la redondez de la plaza (¡¡el!).

Las figuras del ruedo se esfuman, la claridad brilla por su ausencia, y nosotros defalleemos lánguidos y atristados, cual macilentos sauces (ejem, ejem). El matador corre, el toro corre, y no se encuentran. La Presidencia saca el pañuelo, y enciende una cerilla para que le vean; suena el clarín llamando á los cabestros, y antes de que éstos aparezcan, la plebe se desborda y salta al ruedo; hay miles de revolcones, gritos, carreras, hasta que se apodan del bicho, cuando los cabestros salían, y le rematan á puñaladas. ¡Educativa faena, propia de gentes sin sentimientos, que pone muy alta la dosis del salvajismo que adorna á los que inundan el ruedo!

¡Ah! y creemos que la Sociedad de peluqueros, no volverá á organizar otra becerrada.

¿A nosotros se nos ocurre aconsejarles: Pescadero, á tus besugos, ó como quien dice: á tomar el pelo, sin armas prohibidas.

Kuney.

¡SOMOS ASÍ!

Para remediar una desgracia positiva, para lograr reunir fondos pecuniarios con que atender á la consecución de un noble fin, es inútil la invitación personal, el convencimiento íntimo de un deber de protección al prójimo: la suscripción particular, la cuestación llamando al cumplimiento del deber íntimamente sentido, daría negativo ó escaso resultado: hay que acudir al espectáculo, hay que divertirse á las gentes, hay que buscar en el recreo y la hilaridad de nuestros semejantes remedio al mal, auxilio al necesitado, ó la reunión de medios para realizar planes colectivos ó particulares.

Las sociedades de Toledo se han convenido de esta triste verdad, y un día es la *La Humanitaria* la que organiza una función de teatro; al otro día es otra sociedad, *El Pensamiento*, la que busca, con una novillada, refuerzos al capital social: antes, para librar á un joven del servicio de las armas, cuyo servicio privaría del necesario sustento á una familia; después, el plausible deseo de proveer dinero con qué alimentar una cocina económica; dentro de poco una *kermesse*, dicho en extranjero para que disimule más y suene mejor, con su

frío piadoso ó filantrópico; mañana cualquier otra cosa; siempre, siempre resulta que la caridad se ha hecho, de mucho tiempo á esta parte, bulliciosa, que la filantropía se viste de animados colores, el amor al prójimo de modo que parezca egoísmo, más bien que síntoma de fraternidad.

Es inútil marchar contra la corriente; el llanto sólo puede enjugarse, si el llanto es orfandad, desgracia, abandono de la suerte ó de nuestros conciudadanos; el dolor del necesitado de protección sólo puede remediarse ó en parte tener alivio, recreando y haciendo reír á la sociedad que ha de dar el remedio.

¡Somos así!

DE LA PROVINCIA

Nuestro corresponsal en Talavera, nos envía minuciosos detalles de los cultos celebrados con motivo de la Novena á Santa Rita de Casia, en la Iglesia de Santa Leocadia.

El Templo, adornado con exquisito gusto, ha estado concurridísimo.

Del Sermón, panegírico de la Santa, estuvo encargado el Canónigo de Toledo, Sr. Piñilla, cuyo discurso fué muy del agrado de sus oyentes.

El Teniente de Ejército de reemplazo don Felipe Santana, ocupó á unos malhechores, en la Dehesa Boyal de Casar de Escalona, una yegua con rastra, que procedía de un robo. Los que la conducían se dieron á la fuga.

Ha sido denunciado ante el Sr. Juez municipal de Quismondo, el vecino del mismo pueblo Mariano Fernández, por haberle sorprendido en el monte de Alamin con una carga de leña para sacar, el cual no tenía la correspondiente autorización.

La Guardia civil ha detenido á un vecino de Erustes, por resultar autor de la corta y sustracción de nueve palos de chopo, en una propiedad que poseen los vecinos D. Julián Maroto y D. Matías Vázquez en termino de Mesegar.

Se ha denunciado ante el Alcalde á los vecinos del Gordo (Cáceres), Lorenzo Lozano y Lázaro Gómez, por haberles sorprendido en el sitio de las Zorreras y Dehesa Boyal del término de Calzada de Oropesa, apacentando cien cabezas de ganado lanar.

NOTICIAS

El Sr. Madolell, Presidente del Sindicato de Alcohólicos, saldrá dentro de breves días para Jerez de la Frontera, á fin de dar forma á los acuerdos de la Asamblea magna celebrada el día 5 del actual.

El día 30 del corriente empezarán las vacaciones que, con motivo de las bodas reales, disfrutarán los alumnos de la Academia de Infantería.

Estas terminarán el día 2 de Junio.

La procesión celebrada ayer en el barrio de Santo Tomé recorrió la carrera de costumbre; hubo mucha concurrencia y abundantes muchachas bonitas.

Por la noche hubo verbena, que estuvo tan concurrida como en noches anteriores.

Hoy ha sido extraordinaria la concurrencia al tradicional Riaverni, debido á lo excelente del día.

Dentro de unos días contraerá matrimonio con una distinguida señorita madrileña nuestro particular amigo el Primer Teniente de Infantería D. Juan Ozaeta.

A pesar de las exageraciones de la Prensa madrileña, los hospedadores de la Corte han manifestado á las Autoridades que disponen de suficientes habitaciones.

Nuestro virtuoso Prelado, Cardenal Sancha, bendecirá la unión de nuestro Monarca con la Princesa de Battenberg.

Ayer contrajo matrimonio en la Capilla reservada de San Luis con la Srta. Prudencia Sanz, el joven Abogado toledano D. Evencio Sánchez, hijo del conocido propietario de Arcicollar D. Pedro Sánchez Sardinero.

Los alcohólicos.—El día 29 celebrarán los viticultores y fabricantes de esta capital una reunión importante para dar cumplimiento á los acuerdos de la Asamblea de 5 de Abril.

Los fabricantes y almacenistas de San Sebastián han resuelto suspender todas sus operaciones el 26 de los corrientes.

En Noblejas, Sisante, Carmona y Requena se ha adoptado el mismo acuerdo.

Iguales determinaciones han comunicado al señor Madolell los fabricantes de Málaga, Sevilla, Bilbao, Gerona, Tarragona, Manresa, Almansa, Lérida y Socuéllamos.

CORRESPONSALES

Todos los que en provincias se dedican a la comision de trabajos impresos y sellos de caucho, les conviene pedir las condiciones que les hara

LA MODERNA

Mariano Pezuela y Comp.ª Alberto Aguilera, 13, Madrid.

Caen los Gobiernos, mueren los grandes hombres de Estado y vacila la paz universal; sólo la fama del café torrefacto de «La Estrella», es imperecedera.

Lo venden: calle Real del Arrabal, 24, Confitería, Toledo.

Consulta especial

de las enfermedades

de la vista, garganta,

nariz y oídos.

Martes y viernes.

Operaciones de cirugía general

(En el Consultorio y a domicilio)

Cuesta de los Pascuales núm. 8.

Toledo.

RED TELEFÓNICA DE TOLEDO

ADMINISTRACIÓN

Esta Empresa figura en octavo lugar de las instaladas en España.

Desde su fundación todo el mundo sabe que no cuesta más que un real diario el abonarse al servicio telefónico en esta capital; todo lo demás está de cuenta de la Empresa; por esta causa y otras muchas más ha tenido y tiene tan buena acogida por el ilustrado público, del cual vive muy reconocido.

Ahora bien: ¿Hay alguna industria que sirva al público gratuitamente? La cuota referida no es para asustar a los que vivan desahogadamente, privándose de la comodidad y servicio tan grande que puede reportar, ni para andar molestando ni pidiendo favores al vecino de al lado.

En este mismo periódico y números anteriores se han dicho algunas de las muchísimas ventajas que tiene el servicio telefónico, y aún quedan más que se irán diciendo.

GRAN SASTRERÍA DE MILITAR Y PAISANO

DE

TOMAS M. MAESTRO

PLATA, 26—TOLEDO

Esta Casa, tan acreditada en la confección de sus prendas, que en nada se diferencia de las confeccionadas en las mejores sastrerías de Madrid, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, haber recibido un inmenso surtido para la presente temporada, y debido a las buenas condiciones en que ha hecho sus compras y lo reducido de sus gastos, le permiten vender más barato que nadie.

Los pagos son al contado.

Central Vinícola

LOPE ROLDÁN

Table with wine prices: Vino de Valdepeñas, arropa, 6,00; Idem de Villarrubia y Noblejas, id., 5,50; Vinagre de yema de vino añejo, id., 5,00; Vinos especiales: Jerez Oro, botella, 2,00; Idem Pasto, id., 2,20; Idem Moscatel, id., 2,30; Idem Manzanilla pálido, id., 2,50; Idem Pedro Ximénez, id., 3,25; Idem Oporto, id., 2,00; Cognac: Superior de una cepa, botella, 3,50; Idem de dos cepas, id., 4,70; Postes, 11, y San Ginés, 16.

Se sirve a domicilio desde una cuartilla en adelante

Sastrería Eclesiástica y de Paisano de CLAUDIO GARRIDO

Toledo—Hombre de Palo, 13—Toledo.

Este nuevo establecimiento tiene el gusto de ofrecer a los Sres. Sacerdotes y al público en general las grandes ventajas que encontrarán respecto a los precios equitativos que han de regirse en esta su casa, y a continuación se expresan para mayor satisfacción del público.

Uniformes eclesiásticos para Sres. Seminaristas a precios sumamente económicos; para Sres. Sacerdotes, Sotanas Romana, Francesa y Española; Dulletas, Manteos, Esclavinas y Capas de Coro para los señores Canónigos y Beneficiados; especialidad en merinos de todas clases.

Trajes de paisano de última novedad desde 40 a 80 pesetas; pantalones, corte novedad, desde 12, 50 a 25 pesetas; chalecos, corte novedad, forro seda, desde 15 a 25 pesetas; gabanes, última novedad, forro seda, desde 75 a 100 pesetas.

Visiten este nuevo establecimiento y se convencerán de las grandes ventajas que ofrece dicha casa.

Venta de una casa en esta ciudad

A voluntad de sus dueños se vende la señalada con el número 5 del callejón de San Pedro en inmejorables condiciones.

Razón: De nueve a doce de la mañana en el bufete del Letrado

Don Federico Lafuente Hombre de Palo, 17, Toledo.

Administración

de fincas rústicas urbanas ó cargo análogo, solicita persona conducta intachable, veinte años práctica. Fianza metálica.

Razón: Posada de Santa Clara.

Imprenta y Librería de la Viuda é Hijos de J. Peláez Comercio, 55, y Lucio, 8.—Toledo. Rosarios, Portamonedas de plata y piel, Botonaduras, Pilillas y Devocionarios. Se hacen toda clase de trabajos tipográficos.

CONFITERÍA DE FRANCISCO MARTINEZ PÉREZ Santo Tomé, núms. 17 y 21.—Toledo. Unica casa en Toledo que fabrica las ricas HOJALDRADAS DE REINOSA a 3,50 pesetas kilo. Tartas y ramilletes.—El mejor salón para refrescos y chocolates, bautizos y bodas.

Sastrería Madrileña de Donaciano de Pablo. La más acreditada por su economía, corte elegante y confección esmerada. Gran surtido en capas. Equipos económicos para seminaristas. Especialidad en el corte de pantalones de todas formas. Los de talle sólo en la Sastrería Madrileña. Primera casa en panas. Hombre de Palo, 1—Toledo.

HERALDO TOLEDANO

DIARIO POLÍTICO

AMPLIA INFORMACIÓN EXTRANJERA Y DE MADRID

Director: Federico Lafuente.—Administrador: César Pícatoste.

SUSCRIPCIÓN

En Toledo. Un mes 1 peseta. En la provincia. Un trimestre 4 id. Demás provincias. Un trimestre 6 id. Número suelto: 5 céntimos.

Se admiten esquelas de defunción, a precios económicos, hasta las tres de la tarde. Precios convencionales para los anuncios permanentes.

ANUNCIOS

En 1.ª plana: 25 céntimos línea. En 2.ª y 3.ª id.: 15 id. id. En 4.ª id.: 10 id. id.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador.

Repartido de Correos núm. 14.

MANUALES SOLER BIBLIOTECA. Aquí ha de encontrar el libro que busco, pues en la colección de MANUALES SOLER que constituye la mejor "Biblioteca útil y económica de conocimientos enciclopédicos" y en la que colaboran los más eminentes autores, se encuentran temas interesantes lo mismo para el abogado, agricultor, médico, etc., etc., que para el obrero estudioso que desea cultivar su inteligencia en las ARTES, CIENCIAS E INDUSTRIAS. DE VENTA EN TODAS LAS LIBRERÍAS. Editores: SUCESESORES DE MANUEL SOLER, APTD. 83, BARCELONA.

TAPAS para encuadernar la novela El millón del tío Raclot. VALE NÚM. 27.

Heraldo Toledano Concurso del mes de Mayo. Vale núm. 17.

202 HERALDO TOLEDANO. «¿Sus derechos de Ud., señorita? exclamó... No los tengo, ni los quiero. Mi padre ha causado la ruina de muchos desgraciados sumidos en la miseria, que son los que tienen derecho contra mí, y deben ser indemnizados de lo que han sufrido... Devuelva usted, pues, a la viuda de Lambert su cortijo, libre de todo gravamen, y haga lo mismo con los demás. ¡Oh! dijo el Notario, y permaneció como asombrado un instante, al cabo del cual pronunció estas palabras: —Es que si hacemos eso, no le quedará a usted nada. —Precisamente es lo que me propongo. —Por fortuna, al encomendarme el mandato de restitución, me confía Ud. el cuidado de sus intereses. Esa obra reparadora se cumplirá como Ud. quiere, y espero que podrá Ud. conservar la mitad de la fortuna. —No quiero nada, enténdalo Ud. bien, nada absolutamente de fortuna tan mal adquirida! —Va Ud. demasiado lejos, señorita, y no

EL MILLÓN DEL TÍO RACLOT 207. —No lo puedo decir fijamente, acaso trescientos mil francos. —Vamos, señor, no se quede Ud. perplejo; como ni Ud. ni yo sabemos quiénes son todas las víctimas, quedarán en reserva cien mil francos, que le permitirán a Ud. satisfacer todas las reclamaciones que puedan formularse más tarde. Con los otros doscientos mil francos, a los que se unirá lo que quede de los cien mil de reserva, fundaremos en la ciudad, ó aquí mismo, en Aubécourt, un asilo para ancianos. —Lo que la mujer quiere, quíerelo también Dios, dijo el Notario, y se inclinó respetuosamente. Levantóse la joven y, tendiendo su fina y blanca mano al Sr. Rousselet, se despidió diciéndole: —Quedamos en que va Ud. a ponerse a trabajar para mí en seguida, ¿no es eso? —Desde esta noche, señorita. —Muchos de nuestros desgraciados no se hallan en la comarca. —Ya los encontraremos. —Tendrá Ud. que averiguar también lo

206 HERALDO TOLEDANO. Perfectamente. Pero es Ud. terrible. En fin; las restituciones se harán según la voluntad de Ud., y cuando hayamos vendido la propiedad de Treilles, las dependencias y los bosques, todavía le quedará a Ud. una fortuna bastante buena. —Vamos a ver, Sr. Rousselet: ¿es que no quiere Ud. comprenderme? —Perdone Ud.; pero me parece... —He dicho y repito que no quiero nada de la fortuna de mi padre. —Bueno, señorita, repuso el Notario haciendo un movimiento de impaciencia, que no pudo reprimir; sea Ud. grande, magnífica, la hija mejor del mundo; inspire Ud. todas las admiraciones; haga Ud. nacer todos los entusiasmos; colóquese Ud. sobre un pedestal que se eleve hasta el cielo; sea Ud. un ángel, una divinidad; pero cuando se haya efectuado la obra de reparación tal y como Ud. la entiende y exige, ¿qué quiere usted que haga yo de lo restante? —¿Qué quedará entonces? replicó la joven sonriendo.

EL MILLÓN DEL TÍO RACLOT 208. debe exagerar; no toda la fortuna del señor Raclot es debida a manejos culpables; sino que ha trabajado y obtenido, en sus últimos años, pingües beneficios, con los bueyes salidos de sus pastos, y lo que ha ganado así, por su actividad, su celo y su trabajo, le pertenece a Ud. en conciencia. —No se puede ganar nada honradamente con lo que pertenece a otro, replicó friamente la joven. —Permítame que le diga, que es Ud. más impleable para con su padre que las propias víctimas de éste. —Yo, caballero, soy su hija. —Hubo un instante de silencio, después del cual prosiguió Marta: —Señor Rousselet: hace veinte años era mi padre un pobre mozo de labranza. ¿Acaso es con sus solas economías como ha podido adquirir las primeras parcelas de tierra? De sobra se sabe a lo que asciende el jornal de un bracero. Ya me han dicho que Mathurin Raclot hacía préstamos usurarios. Se casó, y quiero conceder que mi pobre madre y él trabajasen; pero ¿qué podrían ganar?